## Ensayo Ensayo

Nombre del Alumno: Darolyn Sayuri Hidalgo Méndez.

Nombre del tema: Ensayo.

Parcial: IV.

Nombre de la Materia: Estrategias de enseñanza y aprendizaje.

Nombre del profesor: Lic. Sandy Naxchiely Molina Román

Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en Psicología.

Cuatrimestre: 5to.

## IMPORTANCIA DE LA ACTUALIZACIÓN DE LOS DOCENTES Y EL USO DE TÉCNIAS NUEVAS

Para que el aprendizaje sea eficiente y efectivo, hay métodos implementados para facilitar este proceso, que en muchas ocasiones puede ser complejo. Es bien sabido que no todas las personas aprenden de la misma forma y cada quien tiene una distinta metodología, pero en muchas casos hay alumnos que no conocen cual es la metodología más funcional para ellos, es por ello la importancia de las técnicas de enseñanza y aprendizaje.

Las técnicas de enseñanza y aprendizaje son todos aquellos métodos, procedimientos y recursos que un docente utiliza para facilitar la comprensión, asimilación y para que los alumnos puedan recordar nuevos conocimientos.

Cuando pensamos en técnicas de enseñanza y aprendizaje lo primero en lo que pensamos es en subrayar, resumir, resaltar, hacer cuestionarios, etc. Son métodos que en su momento han sido utilizados por los estudiantes, que son eficientes, pero hoy en día existen muchos métodos más eficientes.

Hay diversos tipos de técnicas de enseñanza y aprendizaje, cada persona puede desarrollar sus propias habilidades, por ello no todos aprenden de la misma forma; como docentes es importante el conocer las diversas técnicas que existen y adaptarlas a sus clases. Dentro de las principales técnicas están las siguientes:

- Técnicas visuales: Son aquellas técnicas que pueden incluir cuadros, gráficos, e imágenes, por medio de los cuales se visualizan conceptos y aprenden a través de ellos.
- Técnicas auditivas: Se realiza el uso de recursos auditivos como música, dictados, videos, audios. El alumno puede recordar la información por medio de la audición
- Técnicas Kinestésicas: Dicha técnica utiliza la interacción social, donde se aprende por medio de la experiencia

Con el paso de los años el ámbito educativo ha pasado por diversos cambios, hace muchos años en la mayoría de instituciones se basaban en un aprendizaje tradicional, donde los alumnos solo escuchaban lo que el docente indicaba, solo comentaban cuando se les daba la indicación y no había diversidad en las técnicas. Hoy en día existen diversas técnicas y recursos a la mano, por ello es importante que los docentes tengan actualizaciones constantes para dar un servicio de enseñanza efectivo. Es fundamental

que los docentes se tomen el tiempo de conocer a sus alumnos, que creen una relación de confianza y puedan saber que métodos son adecuados para sus alumnos.

La tecnología educativa busca mejorar e innovar el proceso de enseñanza y aprendizaje. Gracias a los avances tecnológicos hoy en día ha facilitado al docente cumplir con su labor y potenciar el aprendizaje.

En la actualidad aún hay docentes que no están capacitados para el uso de herramientas tecnológicas, un gran ejemplo de ello fue durante la pandemia; como todo fue tan repentino los docentes debieron adaptarse a las clases en línea por medio de plataformas tecnológicas de video conferencias, pero muchos docentes no tenían conocimientos sobre el uso de dichas plataformas. Por tal motivo la actualización de los docentes es algo necesario, al lograr esto se forman docentes con una gran capacidad de adaptación que pueda atender las necesidades que el alumnado pueda presentar.

Es necesario también apoyo de parte del sistema educativo para aquellos docentes que desean actualizar sus conocimientos y que este sistema también brindar un plan de trabajo actualizado, con temas diversos y adecuados para el alumnado

Los docentes son conscientes de la necesidad de actualización y de los beneficios que traerá consigo este cambio una vez implementado, a veces es muy poca la importancia y enfoque que se le da a estos cambios tan necesarios.

El sistema educativo debe ser consciente de que la educación debe cumplir con varios parámetros para alcanzar la calidad educativa, que cuenten con eficacia, eficiencia, equidad, relevancia y la pertinencia. La pertinencia y relevancia son uno de los componentes fundamentales que permite alcanzar la calidad educativa que se busca.

La calidad educativa es responsabilidad de todos, tanto de las instituciones como también de los docentes y padres de familia, solo puede alcanzarse si cada uno de estos elementos pone de su parte.

La formación de los docentes y otros parámetros como el uso de técnicas, métodos, instrumentos y actividades didácticas, son indispensables para el aprendizaje.

Hay mucho trabajo por realizar aun pero con la difusión de esta información tan importante muchas personas más serán conscientes de este problema y permitirán estos cambios por realizar.

## Bibliografía

(Ayala, 2021)

(Díaz, s.f.)

(Consejo Nacional de Educación ., 2006)